

# 福祉のまちのぼり No.20

[発行責任者] 幟町地区社会福祉協議会 会長 和田 高明 広島市中区鉄砲町9番5号 電話 082-223-5556 編集者/横田 泰行・真志田 徹・熊谷 浩・角田 優

## 4年ぶりに敬老会を開催しました

幟町地区社会福祉協議会 事務局長 真志田 徹

今年5月に、新型コロナウイルスが感染症法上、第5類に移行してから様々なところで従来通り行事が開催されるようになりました。幟町地区社会福祉協議会でも、4年ぶりに地区敬老会を開催したところ、スタッフを含め150名の参加がありました。

もちろん、新型コロナウイルスが終息したわけではないので、参加者各自の判断で、手指消毒、マスク等の予防対策を施しておられました。

敬老会では、コロナ前と同様に児童館の子ども達の銭太鼓の演奏で元気をもらい、カラオケサロンのメンバーの皆さんのリードで懐かしい歌を歌いました。

そして、今年の1月に創立150周年を迎えた幟町小学校の歴史などを5年生の児童5人に、スライドをまじえ発表してもらいました。最後



に地域の方が指導するフラダンス教室の皆さんによる、恒例のフラダンスの披露で、ゆったりとリラックスした雰囲気の中で無事終了しました。



幟町地区社会福祉協議会は、いろいろな行事等で地域コミュニティーの推進を図り、近隣ミニネットワークの拡大に努めていたコロナ前から多少足踏みはしましたが、Withコロナの中で、元気な「福祉のまち、のぼり」となりますよう頑張ってまいりますので、今後とも地域住民の皆様のご協力を、どうぞよろしくお願いいたします。

# 「幟町小学校150周年記念事業」

創立150周年記念事業実行委員会委員長 角田 優

本年5月に広島市立幟町小学校PTA会長を退任しました、角田（かくだ）と申します。在任中は、大変お世話になりました。

特に、幟町小学校150周年記念事業におきましては、各町内会・団体、そして個人の方々から多くのご寄付をいただきましたことに感謝申し上げます。

皆様のお力添えにより、コロナ禍でありながら、幟町小学校らしい盛大な事業と厳粛な雰囲気での式典を無事行うことができ、幟町小学校の歴史を刻むとともに子どもたちの記憶に残すことができました。

また、企画の一つとして、コロナ禍で何も行事がなく、楽しい学校生活に制限があった子どもたちに、ドッチビー大会というクラス対抗スポーツ大会を開催することもできました。子どもたちが楽しみ、満面の笑みを浮かべていた姿は印象的でした。

皆様の幟町小学校への熱い想いと様々な思い出に触れることができましたことは私にとってかけがえのない経験と喜びとなり、これまで感じたことのないほど、心が震えた出来事でした。

これからは、皆様と一緒に地域の一員として、幟町小学校を見守っていきたいと思っています。引き続き、幟町小学校をよろしくお願いいたします。

## 創立150周年記念式典

### — 式次第 —

- |                                      |                             |
|--------------------------------------|-----------------------------|
| 1 互礼                                 | 8 来賓紹介                      |
| 2 開式の言葉                              | 9 第6学年児童発表<br>(幟町小学校の歴史)    |
| 3 国歌独唱<br>(卒業生 小林良子様)                | 10 記念品贈呈<br>(連合町内会長 和田高明様)  |
| 4 学校長式辞<br>(校長 藤川照彦)                 | 11 児童代表お礼の言葉<br>(6年生 角田優さん) |
| 5 実行委員長挨拶<br>(PTA会長 角田優)             | 12 校歌斉唱<br>(5年生による手話・合奏)    |
| 6 お祝いの言葉<br>(広島市長 松井一實様)             | 13 閉式の言葉                    |
| 7 ビデオメッセージによるお祝いの言葉<br>(自民党総裁 岸田文雄様) | 14 互礼                       |
- 司会: 卒業生 小林康彦様

## <式典しおり>

### 今年で150才になった幟町小学校

明治5年に学制がしかれ、昔城下町であったこの広島で、小学校教育の出発となったのが幟町小学校だといわれています。明治6年1月7日石見屋町(今の幟町8)正光寺内に、由興舎(ゆこうしゃ)と呼ぶ学校が生まれたのです。

チョンマゲをおとした町の人たちが、自分の子どもに小学校の教育を受けさせたいとて始まった由興舎ですが、子どもたちの数もだんだんと多くなり、いくつかの分校が建てられ、学校名も次々と改められました。

由興舎が石見屋町から下流川町に移り、幟町学校として今の幟町公園のところに移って約70年続いた校舎も、第二次世界大戦による原子爆弾で全部焼けてしまいました。

その後すぐに今私たちが毎日勉強しているこの校地に学校が建てられたのです。いつの時代でもこの町の人々、お父さんやお母さん方、小学校の先生方にお力をいただき、今日のような立派な学校をつくらせていただきました。

今年で150才の誕生日をむかえた歴史的に実に古い立派な学校なのです。

第150回学校誕生日 令和5年1月7日

### 学校名・場所等の移り変わり

年月日	学校名・場所など
明治 6. 1. 7	石見屋町正光寺を借りて、由興舎と呼ぶ学校が生まれる。
明治 6. 8	下流川町 283 番地に由興舎が移る。
明治 9. 1	幟町 42 番地に新しい校舎ができ、名前が幟町学校と変わる。
明治 17. 10	名前が広島小学区公立弘道小学校と変わる。
明治 20. 4	名前が広島小学区公立弘道尋常小学校と変わる。
明治 23. 5. 8	名前が幟町尋常小学校と変わる。
大正 13. 4. 1	高等科ができ、名前が幟町尋常高等小学校と改められる。
大正 14. 3. 21	校地を広げ、校舎を増築する。併せて創立 50 周年祝賀式を行う。
昭和 16. 4. 1	名前が広島市幟町国民学校と改められる。
昭和 20. 8. 6	原子爆弾で、校舎が全部焼ける。
昭和 20. 10. 5	放送局(学校の南側、現在のユアーズ幟町店)を借りて授業を始める。
昭和 22. 4. 1	名前が広島市立幟町小学校と改められる。
昭和 24. 4. 1	幟町 77 番地(今の校地)に新しく 13 教室ができ、学校が移される。
昭和 39. 12. 22	火災があって 12 教室が焼ける。
昭和 40. 4. 1	幟町 77 番地が、幟町 3 番 10 号と今の呼び名となる。
昭和 47. 11. 5	創立 100 周年祝賀式を行う。
平成 25. 4. 23	ユネスコスクールに認定される。
令和 5. 1. 7	創立 150 周年を迎える。

二葉の山の緑は  
三條の川は清く  
五月幟を名はる  
晴く正の誓ひ  
我が学舎の誇りなり

学舎の窓に旗庭に  
手申と年和時  
文化の重み芳しく  
ま理求めて一歩に  
進んでやまぬ我が母校

五十年人精共  
舟とさたえ枝をわり  
朝に暮らに仲ひ  
希望はるかに見のつ  
学舎の道にいそしまん

## 校歌

作詞 親人  
作曲 今田 信夫



令和5年(2023年)1月7日 学校誕生日に行われた幟町小学校150周年記念式典の様様



開式の言葉 司会 卒業生 小林康秀



国歌斉唱 卒業生 小林良子



学校長式辞 藤川照彦校長



実行委員長挨拶 角田 優 PTA会長



市長祝辞 松井一實市長



6年児童発表 学校の歴史



記念品贈呈 和田高明幟町地区連合町内会長



校歌演奏 5年生による手話・合奏

# わたしたち、新しい団体長です

## 民児協幟町地区会長 高杉 緑子

令和4年12月から、幟町地区民生委員・児童委員の会長をさせていただきます。経験も浅く戸惑う事も多くありますが、構える事無く皆と協力し合い、活動を支え、地域の皆様とも自然な声掛け、挨拶で顔見知りを増やし、安心して暮らし気遣い合う事が出来るようお手伝いが出来れば嬉しいです。

学びの日々が続きます。その経験が役立つ事があれば有難いと思います。良い事が広がる社会をつくる一人になりたいです。



## 広島市中消防団幟分団分団長 熊谷 浩

私たち幟分団が管轄する地域は比較的火災発生件数が多くかつエリアも広範囲になります。南に流川、薬研堀の歓楽街。東にエキニシと呼ばれる大須賀町と広島駅周辺。北は裁判所などが点在する上八丁堀。西に本通り、袋町といった商店街があります。また近年頻発する自然災害発生時には近隣に応援出動を行います。このように消防団活動は大変ではありますが、またやり甲斐も感じています。これからも地域を愛する仲間たちと一緒に地域の安心安全に務めます。

今後ともご理解、ご協力をお願いいたします。



## 広島立幟町小学校 P.T.A会長 久保田 耕一

はじめまして。角田前会長より引き継ぎ、本年5月より幟小PTA会長を務めさせていただきます。久保田耕一と申します。

地域のつながりを大切にしながら子供たちの健やかな成長に資する活動をしていきたいと思っております。またそのような活動を通じて、PTAの構成メンバーである保護者や教員の皆様との懇親を深め、よりよい地域社会の創造への一助となれるよう邁進してまいります。

どうぞよろしくお願いいたします。



# 幟町地区のお出かけの場

幟町地区の皆さんの集まる各サロンをどんどん利用して下さい。

- ◆幟 元気あっぶサロン 毎月第3木曜日 14時～15時30分 会費100円 集会所2階C室
- ◆のぼり楽々体操 毎週火曜日 10時～11時 会費100円 集会所2階C室
- ◆トリニティ楽々体操 毎週水曜日 10時～11時 会費100円 トリニティ・カレッジ5階
- ◆虹カフェ 毎月第3火曜日 (8月・1月は休み) 13時～14時30分  
叡啓大学1階コミュニティコモンズ

<お問い合わせ先 幟町地域包括支援センター Tel 082-222-6608>

上記サロンにお出かけの際にはポイント手帳をお忘れ無く(ポイントが付きます)



編集  
後記

幟町小学校が 創立150周年を迎えた今年、幟町地区社会福祉協議会も創立70周年を迎えました。そんな節目の年、広島ではG7サミットが開催され、町は賑わい、また新サッカースタジアムの建設、広島駅周辺の再開発で、街自体も大きく変貌を遂げようとしています。そんな中、地域コミュニティーの新しいあり方が模索されていますが、5年ぶりにAクラス入りを果たした、広島東洋カープのように、幟町地域家族一丸となって、明るく元気な町となりますよう、頑張っていきましょう。

真志田 徹